



Así es la contundente oferta regional de carreras vespertinas

Los programas de estudio en esta modalidad, en institutos técnico-profesionales y universidades de la región, ofrecen amplias y varias alternativas en áreas como salud, ingeniería, administración y negocios, entre otras.



Cursar una carrera que permita conservar el empleo y realizar otras tareas, o quizá retomar estudios sin descuidar la familia. Aunque puede parecer una tarea difícil, es posible. Si se desea cumplir el objetivo de estudiar y hacerlo con flexibilidad horaria, las carreras vespertinas son una opción ideal para pensar en el futuro y perseguir las metas. Para ello, la oferta de carreras en esta modalidad, en institutos técnico-profesionales y universidades de la región, es amplia y variada, en áreas como salud, ingeniería, administración y negocios, entre otras.

Según la Oferta Definitiva de Carreras, Vacantes y Ponderaciones del Proceso de Admisión 2025, publicada en el portal del Ministerio de Educación, la Región de Valparaíso cuenta con 349 carreras en jornada vespertina, sumando un total de 9.041 vacantes disponibles para el primer semestre en todas las instituciones de educación superior. De estas, 48 programas vespertinos son

349

Carreras en jornada vespertina se dictarán durante el periodo académico 2025 en la Región de Valparaíso.

impartidos por universidades de la región, con 1.961 vacantes, mientras que los Institutos Profesionales (IP) y Centros de Formación Técnica (CFT) ofrecen 301 programas, con 7.080 vacantes.

CONTINUIDAD DE ESTUDIOS

En el caso de la Universidad Técnica Federico Santa María (USM), hay 12 carreras de Ingenierías vespertinas y todas son de continuidad de estudios, esto quiere decir que tienen como requisito general mínimo contar con un título Técnico Universitario o Técnico Nivel Superior para postular. Además, cada carrera tiene requisitos específicos asociados a la afinidad del título técnico previo. Cuenta también con dos carreras vespertinas de continuidad de estudios para profesio-

nales: Ingeniería Comercial e Ingeniería Civil Industrial.

Giannina Urbina, subdirectora de Admisión de Postgrado y Formación Continua USM, indicó que en la casa de estudios "las carreras en modalidad vespertina están ligadas a la continuidad de estudios, es decir, los estudiantes deben contar, a lo menos, con el título de Técnico Universitario o bien Técnico de Nivel Superior para postular. Asimismo, contamos con dos carreras vespertinas de continuidad de estudios para profesionales: Ingeniería Comercial e Ingeniería Civil Industrial. De la misma forma, nuestras carreras vespertinas cuentan con el elemento distintivo de la calidad STEM de nuestra institución, por lo que cuentan con altas tasas de empleabilidad y son una

gran oportunidad de crecimiento profesional para quienes buscan potenciar sus carreras y optar a nuevas y mejores alternativas laborales".

Entre las carreras vesperti-

48

Programas vespertinos son impartidos por universidades de la región, con 1.961 vacantes.

nas USM figuran Ingeniería de Ejecución en Control en Instrumentación Industrial; Ingeniería de Ejecución en la Gestión de la Calidad; Ingeniería de Ejecución en Gestión Industrial; Ingeniería en Construcción; Ingeniería en Mantenimiento Industrial, e Ingeniería en Pre-

viención de Riesgos Laborales y Ambientales.

Respecto a la duración, es de tres años y las modalidades son semanal vespertina, ejecutiva y residencial. Esta última corresponde a una modalidad diseñada para personas que trabajan por turnos, dado que las clases se dictan cada 15 días, y está disponible para las carreras de Ingeniería de Ejecución en Gestión Industrial e Ingeniería en Mantenimiento Industrial en sede Viña del Mar para el proceso de Admisión 2025. La información también se encuentra disponible en www.usm.cl/admision/carreras-vespertinas, mismo sitio en el que se puede realizar la postulación.

Para evaluar postulaciones, es necesario que cada interesado complete sus antecedentes en el link dispuesto en

la web de admisión vespertina. Con ello se activa el proceso de selección y, en el caso de ser aceptado, se notifica al postulante para realizar su proceso de matrícula.

Desde la USM destacan que sus carreras vespertinas cuentan con el elemento distintivo de la calidad STEM de la institución, altas tasas de empleabilidad y que son una oportunidad de crecimiento profesional para quienes buscan potenciar sus carreras y optar a nuevas y mejores alternativas laborales.

EXPLORAR

LA OPCIÓN VESPERTINA

Las carreras vespertinas que impartirá en 2025 la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) son Ingeniería en Administración de Negocios, Ingeniería Civil Mecánica, Plan de Estu-



dios Complementario de Ingeniería Estadística, Plan de Estudios de Ingeniería Bioquímica y Administración Pública.

Claudia Mejías, vicerrectora Académica de la PUCV, señala que "si bien la mayor parte de la oferta de Admisión durante el año 2025 que tiene la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso es en formato diurno, entendemos que la Educación Vespertina cumple un rol muy importante porque permite a los estudiantes trabajar y estudiar al mismo tiempo, de manera de facilitar su tránsito para que cuenten con mayores herramientas que les contribuyan al desarrollo y éxito profesional.

A partir de la reciente creación del Programa Interdisciplinario de Formación Profesional, la casa de estudios quiere explorar la opción vespertina en algunas carreras. Con todo, hay algunas que históricamente han tenido un carácter vespertino que precisamente tiene por norte facilitar que los estudiantes que trabajan puedan culminar sus procesos a partir de conocimientos y ex-

periencias previas.

La vicerrectora Académica de la PUCV agrega que "los planes complementarios están diseñados como continuidad para personas con estudios previos en las disciplinas, lo que permite que estos tengan una duración menor a un plan regular, pues consideran la validación de las características previas al ingreso. En el caso de la carrera de Administración Pública, contemplada en el Programa Interdisciplinario de Formación Profesional, existe una articulación muy atractiva con el CFT PUCV y el CFT Estatal de la Región de Valparaíso. En este caso opera un reconocimiento de los aprendizajes previos, lo que permite a los estudiantes ingresar directamente al tercer año de la carrera, acortando la brecha. Es una oportunidad fundamental generar una oferta de continuidad de estudios en las carreras técnico-profesionales".

ESTUDIOS TÉCNICOS Y PROFESIONALES

El Instituto Tecnológico de la Universidad de Playa Ancha

(ITEC UPLA), que cumplió tres décadas de formación técnica, cuenta con más de 50 carreras impartidas desde 1994, consolidándose como institución clave para el desarrollo regional, ofreciendo alternativas flexibles y accesibles para quienes buscan una salida laboral o continuar sus estudios más allá

9.041

Vacantes disponibles hay para el primer semestre en todas las instituciones de educación superior que ofrecen carreras vespertinas.

de la Enseñanza Media.

El instituto amplió su oferta, en modalidad virtual, con las carreras Técnico en Interpretación de Lengua de Señas y Técnica o técnico en Contabilidad General, promoviendo así las oportunidades para estudiantes de toda la región y el país.

El ITEC UPLA funciona en la modalidad vespertina, está adscrito a gratuidad, se impar-

te en de manera virtual y presencial, tanto en Valparaíso como en San Felipe y, además, no exige haber rendido PAES. Las carreras que imparte en Valparaíso son Técnico en Contabilidad General; Técnico en Administración de Recursos Humanos; Técnico en Educación Parvularia; Técnico en Interpretación de Lengua de Señas, y Técnico en Administración Logística. Y en su sede de San Felipe dicta las mismas carreras que en Valparaíso, además de Técnico en Minería; Técnico en Construcción, y Técnico en Electricidad. Consultas a institutotecnologico@upla.cl

En tanto, Claudio Salas, director de Duoc UC Sede Valparaíso destaca que la institución, en sus sedes de Valparaíso y Viña del Mar, "ofrece carreras técnico-profesionales en formato vespertino, diseñadas para compatibilizar estudios, trabajo y vida personal. Estas carreras cuentan con altos estándares de calidad, propios de nuestra reciente re-acreditación por 7 años y se ajustan constantemente a las tecnologías y demandas del campo la-

boral real, actualizando de manera permanente sus mallas curriculares. Un ejemplo de ello es la renovación de la carrera de Topógrafo Geomático, que gracias a la actualización incorporación de tecnología avanzada y el desarrollo de nuevas competencias permite estar a la vanguardia en empresas de la industria o bien emprender en forma independiente en el rubro".

Agrega la autoridad académica que "por otra parte, la apertura en jornada vespertina de Técnico Veterinario, busca dar alternativas a carreras en el área de Recursos Naturales para quienes quieran estudiar en esta jornada".

Entre las carreras que ofrece Duoc UC en horario vespertino en la región figuran Ingeniería Administración Mención Finanzas; Ingeniería en Gestión Logística; Ingeniería en Marketing Digital; Auditoría; Técnico en Comercio Exterior; Tecnología en Sonido e Iluminación; Ingeniería en Redes y Telecomunicaciones; Técnico Analista Programador; Preparador Físico; Técnico en

Construcción; Técnico en Maquinaria y Vehículos Pesados; Técnico en Enfermería, y Gastronomía Internacional.

Por su lado, Santo Tomás Viña del Mar dicta carreras vespertinas en sus tres instituciones: universidad, IP y CFT. Dentro de los programas del CFT se cuentan Técnico en Administración; Técnico en Administración Logística; Técnico en Construcciones Civiles y Técnico en Enfermería. En la universidad se dicta Licenciatura en Trabajo Social y en la oferta del IP se cuentan Técnico en Mantenimiento Industrial; Técnico en Trabajo Social; Ingeniería en Mantenimiento en Plan de Continuidad de Estudios, Ingeniería en Logística; Ingeniería en Administración de Empresas e Ingeniería en Administración de Empresas Plan Continuidad de Estudios.

A su vez, la Universidad de Las Américas ofrece en su sede de Viña del Mar las siguientes carreras en modalidad vespertina y semipresencial: Trabajo Social; Nutrición y Dietética, y Terapia Ocupacional. ◆

301

Carreras en esta modalidad ofrecen los Institutos Profesionales (IP) y Centros de Formación Técnica (CFT) regionales, con 7.080 vacantes.

